ECOideas



PERMACULTURA

EL CONCEPTO DE PERMACULTURA FUE CREADO EN AUSTRALIA EN LOS AÑOS 70, POR BILL MOLLISON Y DAVID HOLMGREN, AMBOS PRECURSORES DE UN MOVIMIENTO MUNDIAL POR LA SOSTENIBILIDAD DEL MEDIO AMBIENTE Y LA GENERACIÓN DE CONCIENCIA CON RESPECTO A LAS IMPLICANCIAS DE NUESTROS ACTOS A NIVEL SOCIOAMBIENTAL

Texto y fotografía, Paula Rosales, ingeniera agrónoma.

efiniciones de permacultura existen muchas, sin embargo, podríamos decir que es "el diseño consciente de paisajes que imitan los patrones y las relaciones con la naturaleza, mientras nos entregan alimento, cobijo y energía abundantes para satisfacer las necesidades locales, protegiendo los recursos del presente y de generaciones futuras". El término permacultura se puede entender como cultura permanente o cultura sostenible, cuyos diseños enlazan agricultura, arquitectura y ecología.

Es común escuchar que la permacultura se asocia a un tema netamente de diseño; no obstante, va más allá, ya que parte por diseñar y luego sigue

con establecer, gestionar y mejorar todos los procesos que sostienen un sistema como tal. Este se basa en éticas y principios fundamentales. Tenemos tres éticas: El cuidado de la tierra (conservación de bosques, suelo y el agua); cuidado de las personas (ocuparse de sí mismos, de los familiares, parientes y de la comunidad) y repartición justa, aludiendo a la redistribución de los excedentes (límites al consumo y a la reproducción).

Principios hay muchos, entre ellos, algunos propuestos por Bill Mollison y otros por David Holmgren: ubicación relativa, donde cada elemento como casa, piscina para peces y aves, huerto y otros, están ubicados de manera tal que se asisten entre ellos; planificación eficiente de energía; diversidad y

DATO ECO

En www.ecochile.org puedes encontrar todas las iniciativas de ecoaldeas que hay en Chile, los servicios que ofrecen y cómo participar en ellas. Al poner los nombres de los precursores (Bill Mollison y David Holmgren) en YouTube, se encuentran muchos videos interesantes sobre permacultura y cómo aplicarla en casa.

policultivos; observar e interactuar (la belleza está en los ojos del que la percibe); usar y valorar los servicios y recursos renovables (dejemos que la naturaleza siga su curso); dejar de producir residuos (así se evita generar carencias); integrar más que segregar (muchas manos alivian el trabajo); usar soluciones lentas y pequeñas (cuanto más grandes, más dura es la caída. Lento y seguro se gana la carrera); usar y responder creativamente al cambio (la visión no es ver las cosas como son, sino cómo serán).

Los campos de acción de la

amplios, ya que al ser un sistema de diseño, puede ser trabajada desde el individuo o desde una sociedad a nivel global. Es por ello que se puede aplicar en un pequeño balcón o en una ciudad completa. Hoy existen agrupaciones sociales llamadas ecoaldeas por todo el mundo, donde aplican la permacultura como un sistema de vida que influye en la construcción de las viviendas, su manejo de energía, el uso del agua, el sistema de educación en las escuelas, su forma de producción y alimentación, la salud y medicina, finanzas y economía, etc. En Chile va tenemos varias

de estas, y se sospecha que cada

vez serán más. VD

permacultura son muy

164 VD